
 

 

 

 

 
 

 CENTRO DE CIENCIAS 

SOCIAIS APLICADAS 

Av. Comendador Norberto Marcondes, 733 

Campo Mourão - Paraná - Brasil - CEP 87.303-100 

 

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS  
CCCSA / UNESPAR – CAMPUS DE CAMPO MOURÃO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 05 / 2024 Extraordinária 
 

Campo Mourão, 04 de setembro de 2024. 

 

O Diretor do CCSA CONVOCA os Membros do Conselho do CCSA para reunião extraordiná-

ria, conforme data, horário, local e pauta abaixo especificados: 

 

Data: 06/09/2024 (sexta-feira) 

Horário: 14h00 às 16h30 

Local: Google Meet: meet.google.com/mqq-iqgg-emd 

 

PAUTA: 

1) Apreciação do Projeto de Pesquisa: 
Prot. 22.397.768-5 – Profa. Dra. Stella Maris Lima Altoé. 

 

2) Apreciação do Relatório de Pesquisa: 
Prot. 22.409.476-0: Relatório Final – Prof. João Marcos Borges Avelar. 

 

3) Solicitação de Autorização de Viagem ao Exterior (México) no Programa PDSE - 

Edital no 06/2024 CAPES. 

4) Solicitação de afastamento integral - PDSE - Programa Doutorado Sanduíche 

CAPES do docente Wagner Wanderbroock. 
 

5) Assuntos Gerais. 

 

 
Ausências deverão ser justificadas antecipadamente por e-mail (ccsa.campomourao@unespar.edu.br). 

 

 

Atenciosamente, 

 

 
Prof. Adalberto Dias de Souza. 
Presidente do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas – CCSA 

UNESPAR - campus de Campo Mourão. 

Portaria 1309/2023 – Reitoria/Unespar 
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Às 14h00 de 06/09/2024, reuniu-se o Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas 1 

(CCSA) em reunião virtual, realizada via Google Meet pelo Link: meet.google.com/mqq-2 

iqgg-emd, após convocação datada de 04/09/2024, a fim de deliberar sobre as seguintes 3 

pautas: (1) Apreciação do Projeto de Pesquisa; (2) Apreciação do Relatório de Pes-4 

quisa; (3) Solicitação de Autorização de Viagem ao Exterior (México) no Programa 5 

PDSE - Edital no 06/2024 CAPES; (4) Solicitação de afastamento integral - PDSE - 6 

Programa Doutorado Sanduíche CAPES do docente Wagner Wanderbroock; (5) 7 

Assuntos Gerais. Conforme evidenciado em lista de presença anexa, compareceram os 8 

seguintes conselheiros: Adalberto Dias de Souza (presidente do CCSA), Marcos Junio 9 

Ferreira de Jesus, Rony Peterson da Rocha, Raquel Lage Tuma, Sérgio Luiz Maybuk, 10 

Rogério Silveira Tonet, Rubya Vieira de Mello Campos e Jesus Crepaldi. Justificou au-11 

sência a conselheira Juliana Teixeira. O presidente do Conselho Adalberto Dias, iniciou 12 

a reunião agradecendo a presença de todos. Colocou as pautas da reunião para apreciação 13 

e aprovação do Conselho, sendo aprovada por unanimidade pelos membros presentes. 14 

Após deu início à pauta, que segue comentada item a item: (1) Apreciação do Projeto 15 

de Pesquisa: (I) Protocolo n°. 22.397.768-5 – Proposição de projeto de pesquisa, intitu-16 

lado: “Efetividade do uso do controle gerencial e da contabilidade gerencial nas organi-17 

zações”, coordenado pela docente Stella Maris Lima Altoé Suave, lotada do Colegiado 18 

de Ciências Contábeis, com vigência de 01/07/2024 a 30/06/2028. Em palavra o diretor 19 

do centro apresentou o projeto, relatando as tramitações pelo colegiado de Ciências Con-20 

tábeis que teve parecer favorável a implementação, como também registrado em ata in-21 

terna de seu respectivo colegiado, em seguida o professor Adalberto passou a palavra 22 

para o professor Jorge, coordenador do curso, que acrescentou mais detalhes sobre a tra-23 

mitação, ficando a disposição para esclarecimentos de dúvidas pelos conselheiros. Posto 24 

em apreciação e votação, o projeto foi aprovado e homologado pelos conselheiros. (2) 25 

Apreciação do Relatório de Pesquisa. Foi apreciado o relatório (I) Protocolo n°. 26 

22.506.485-7 – Solicitação de análise e aprovação de relatório de pesquisa, intitulado: “A 27 

Implantação de um Parque Tecnológico em Campo Mourão e a Relação com o Desen-28 

volvimento Regional”, coordenado pelo docente João Marcos Borges Avelar, lotado no 29 

Colegiado de Administração, com vigência de 01/08/2021 a 30/07/2024. O professor 30 

Adalberto apresentou o relatório de pesquisa, informando as tramitações realizadas pelo 31 

colegiado, porém relatou a ausência da ata do colegiado de Administração que não se 32 

encontra anexa ao protocolo. Desta forma, o professor Adalberto pediu a manifestação 33 

dos conselheiros os quais concordaram não haver necessidade de uma nova tramitação, 34 

mas apenas a inserção da ata, diante da ressalva apresentada, o relatório final foi aprovado 35 

por unanimidade pelo conselho apenas com o requerimento da inclusão da ata. (3) 36 

Solicitação de Autorização de Viagem ao Exterior (México) no Programa PDSE - 37 

Edital no 06/2024 CAPES: Foi apresentado o e-protocolo nº. 22.409.476-0 referente a 38 

aprovação da solicitação de autorização de viagem ao exterior (México) no programa 39 

PDSE - edital no 06/2024 CAPES, coordenado pelo docente Wagner Wanderbroock, lo-40 

tado no Colegiado de Ciências Contábeis no período de 01/10/2024 a 31/03/2025. O Di-41 

retor de Centro apresentou as tramitações realizadas pelo colegiado e as documentações 42 
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de aceite, junto a ata para homologação. O presidente do Conselho passa a palavra para 43 

o professor Jorge Leandro que forneceu detalhes sobre a solicitação do professor Wagner, 44 

que está afastado, para a realização de seu doutorado pela UNIOESTE. Na solicitação de 45 

doutorado Sanduíche, irá realizar uma coleta de dados no México, tendo a necessidade 46 

da saída do país. Haja vista os professores estaduais não poderem sair do país sem a 47 

aprovação da reitoria da UNESPAR, houve a necessidade desta solicitação. A professora 48 

Raquel, questionou sobre a contratação de um novo CRES para composição da grade do 49 

curso de Ciências Contábeis, em resposta o Professor Jorge argumentou que não há pro-50 

blemas no colegiado quanto a isso. Neste momento a pauta foi colocada em discussão e 51 

não havendo nenhuma manifestação contrária, foi aprovada e homologada. (4) Solici-52 

tação de afastamento integral - PDSE - Programa Doutorado Sanduíche CAPES do 53 

docente Wagner Wanderbroock. Em apreciação o e protocolo sob o n°. 22.439.460-8 54 

referente a solicitação de autorização de viagem ao exterior (México) no programa PDSE 55 

- edital no 06/2024 CAPES. Nesta pauta, o Professor Jorge apresentou o documento sobre 56 

o afastamento e a concessão da bolsa de doutorado pelo professor Wagner Wanderbro-57 

ock, e que o colegiado é favorável aos aprimoramentos do Professor Wagner. A profes-58 

sora Raquel como ressalva pediu a verificação da contratação do novo professor CRES e 59 

a contratação de um novo professor para o colegiado para compor a carga horária ociosa 60 

do curso de C. Contábeis, devido a experiências ocorridas no curso de Turismo, enfati-61 

zando que se atentem ao processo para que não ocorra problemas com o afastamento do 62 

professor Wagner Wanderbroock. O professor Adalberto neste momento, coloca a pauta 63 

em discussão e não havendo mais nenhuma ressalva e manifestações, foi aprovada e 64 

homologada por unanimidade. (5) Assuntos Gerais: Neste momento o professor Adal-65 

berto colocou em discussão a implementação do projeto do laboratório de informá-66 

tica do Campus, que será dividido e regulamentado para a utilização de parte, para os 67 

cursos de Economia, Contábeis e Administração, que ainda não possuem laboratório pró-68 

prio, onde serão implementados novos computadores no laboratório que foram adquiri-69 

dos pela universidade. O diretor de centro abordou que foram emprestadas cinco máqui-70 

nas para o laboratório de geoprocessamento de geografia e que posteriormente serão de-71 

volvidas. Houve uma solicitação para que os computadores que não couberem no labo-72 

ratório de informática, sejam predestinados aos colegiados dos cursos para utilização dos 73 

mesmos. O diretor de centro apresentou explicações sobre o projeto, detalhando a dispo-74 

sição de 25 máquinas de um lado e 20 máquinas do outro, tendo a possibilidade de os 75 

dois lados serem utilizados simultaneamente. A professora Raquel, levantou considera-76 

ções e questionamentos sobre o uso do espaço atual do laboratório, que é altamente dis-77 

putado. A professora argumentou que o professor Rosefran no ano passado reservou o 78 

laboratório para o ano inteiro, o que gerou limitações no uso do espaço por outros cursos, 79 

também argumentou sobre a existência do laboratório de informática do curso de Tu-80 

rismo, que possui problemas na infraestrutura elétrica, onde possui apenas treze máqui-81 

nas, o que dificulta a aulas do curso de Turismo. O professor Adalberto sugeriu que os 82 

laboratórios sejam direcionados aos cursos que não possuem laboratórios próprios, com 83 

a ideia de que os dois laboratórios possam ser utilizados também de forma coletiva. A 84 
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professora Raquel em fala, acredita que a melhor forma de implementação de um novo 85 

laboratório seja em uma sala de aula, porém o professor Adalberto ressaltou que a possi-86 

bilidade de instalação de máquinas em uma sala de aula, foi formalmente considerada 87 

inviável, segundo a avaliação da equipe de engenharia da UNESPAR. A professora Ra-88 

quel apresentou parecer contrário à implementação do projeto, com a justificativa de que 89 

o projeto proposto contém inconsistências, e que seria melhor implementar o laboratório 90 

em outra sala, diferente da utilizada no momento. Sem manifestações adicionais por parte 91 

dos conselheiros, o projeto em apreciação foi colocado em votação, tendo sido aprovado 92 

por maioria com um voto contrário da conselheira Raquel. Por fim o professor Adal-93 

berto registrou que será enviado um despacho ao diretor do campus para formalizar o 94 

projeto do laboratório. Esgotada a pauta da reunião, deu por encerrada e agradeceu a 95 

presença de todos. Nada mais havendo a registrar, eu, Luiz Henrique Eugênio, Estagiário 96 

do CCSA, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação do Conselho na próxima 97 

reunião. 98 


